



# 三田中だより

令和3年度6月号  
令和3年6月3日  
港区立三田中学校

## 創立20周年記念！三田祭〈体育の部〉

～今こそ、三田中魂を見せるとき～

校長 渡邊 常次

緊急事態宣言発令中のため今年度も体育祭は実施できません。6月5日（土）に時間を短縮し、競技種目を精選し、代替行事として三田祭〈体育の部〉を実施します。観客も3年生の保護者の方のみの参観とさせていただきます。1、2年生の保護者の方には、6月3日（木）を学年練習公開日とし、それぞれ学年の時間を設定して学年演技を公開いたします。保護者の皆様には、ご理解・ご協力ほどよろしくお願い申し上げます。生徒たちの応援や激励にぜひご来校ください。

三田中学校が、本来実施している「体育祭」は文字通り、「体」を「育」てる、「お祭り」です。どの中学校も「運動会」と呼ぶのが一般的です。三田中の場合は、競技を競い合うだけではなく、「体育祭」をお祭りとしてみんなで楽しもうという精神があります。その中で体と心を鍛え、個人としても集団としてもみんなで成長しようという意図があります。ですから、代替行事として実施する三田祭〈体育の部〉も「祭」がついています。まず、生徒の皆さんが祭りのように楽しむこと、そして、校庭いっぱい生徒の皆さんの笑顔があふれることが最大の目的でもあります。そして、三田中学校には、何事にも常に全力で取り組む精神が脈々と受け継がれています。「三田中魂」と呼んでもいいかもしれません。ですから、三田中の行事では、生徒の笑顔と真剣な表情が矛盾なく同居して、素晴らしいドラマや物語が生まれるのです。その舞台の上で生徒たちは、たくましく成長します。

三田祭〈体育の部〉の練習風景を見ていると、今年の三田祭〈体育の部〉も、必ず成功するという予感がします。体育祭の練習の段階から、3年生がよくリーダーシップを発揮して、自分たちの手で体育祭をつくりあげようという高い意欲と強い決意が感じられるからです。その意欲や決意が3年生の練習に臨む姿からひしひしと伝わってきます。「中学校最後の三田祭、3年生は、本気です。」練習時に担当の先生が1、2年生に投げかけた言葉です。1、2年生の心にも響いたと思います。3年生には「三田中の伝統を守る、そして、後輩に伝える」という強烈な思いがあると思います。先輩たちがそうであったように、三田祭〈体育の部〉という舞台で、後輩に「全力で取り組むという三田中文化」を伝承しなければならないという責任感や使命感を感じているように思います。1、2年生も、3年生のメッセージを素直に受けとめ、とても良い雰囲気の中で三田祭〈体育の部〉の練習が進行してきました。先生方もできるだけ生徒の主体性を尊重し、生徒が自分たちで考え、行動するような体制をつくり、熱心に練習する生徒たちをあたたく見守ってきました。そして、地域の皆様も三田中学校の三田祭〈体育の部〉を応援してくださっています。三田地区委員会から大変立派な聖火台とトーチをお借りすることができました。三田祭が盛り上がり、生徒の皆さんの喜ぶ顔を見たいという地域関係者の皆様の温かい願いがあります。三田中学校にとって大きな応援団を得たような思いです。本当にありがとうございます。

いつも思うことがあります。一生懸命頑張る生徒たちがいて、そういう生徒をさらに伸ばそうとする先生方がいて、そういう生徒と先生を保護者や地域の皆様があたたく応援してくださる、そんな学校があったら最高の学校だと・・・なんだか、三田中学校がそんな学校に見えてきて、幸せな気分になりました。私たち大人にとって皆さんが成長する姿を見ているときが一番幸せを感じる時なのです。コロナ禍の中、創立20周年記念三田祭〈体育の部〉、先輩の伝統を受け継ぎ、三田中魂を発揮してくれることを願っています。

## ○ 健康診断 順調

6月にかけて、腎臓検診から始まり、心臓検診、眼科検診、耳鼻科検診そして内科検診等の健康診断を実施しています。心身共に健康であることが学校生活の基本です。この機会に自身の健康に目を向けましょう。



## ○ 放送朝礼

5月10日(月)、放送朝礼を実施しました。校長先生から3年生の作文を通して、コロナ禍においての生徒のたくましい成長を感じた話とともに、新年度に立てた目標に向かって一人一人が日々、自分を高めていく努力を大切にしてほしいとの話がありました。



## ○ 校内研修会

5月19日(水)、第1回校内研修会で社会科の研究授業を3年3組で行いました。

単元：近代日本と世界「激動する東アジアと日清・日露戦争」

題材：課題学習「日清・日露戦争を経た日本の立場の変化を探り戦争の意味を考える」

今日の授業は、単元の学習を終了し、単元の学習内容を活用して歴史を大観し、課題に基づいて学習内容を振り返りながら、単元の目標に到達しているかどうかを評価する授業でした。生徒たちは、課題について自分で考えたり、対話して考えを深めたりして自分の考えをまとめ、自分の言葉で発表をしていました。3年生らしい成長を感じる授業でした。

## ○ 避難訓練

5月20日(木)、避難訓練が行われました。全校で、タタメットをかぶり、廊下で避難隊形をつくりました。続いて、1年生のみ校庭に避難しました。災害発生時の基本である「お・は・し・も」を今一度確認する良い機会となりました。

## ○ 英語検定

5月21日(金)放課後、英語検定が行われました。三田中サポーターの方のご協力の下、真剣なまなざしで取り組んでいました。港区では、英語検定・漢字検定・数学検定をいずれか1回だけ公費での受検ができます。チャレンジしましょう。



## ○ 中間考査

5月25日(火)、中間考査が行われました。今回は5教科で1教科あたり、30分間で実施しました。1年生も進級して初めての定期考査に、各自工夫した方法で試験に取り組んでいました。結果をしっかりと振り返り、今後の学習に取り入れましょう。

## ○ 全国学力状況調査

5月27日(木)、3年生は全国学力状況調査を行いました。中間考査に引き続きのテストでしたが、調査結果をふまえて、各自で、今後の学習方法を見直しましょう。



## ○ コロナ感染症対策

新型コロナウイルス感染症の感染者数が下げ止まり、予断を許さない状況が続いています。学校としても、生徒にマスク着用、手洗い、消毒、そしてソーシャルディスタンスの確保などの感染症対策のさらなる徹底を呼び掛けています。一人一人の意識向上が感染防止につながります。今一度、感染予防の基本に立ち返りましょう。



## ○ 三田祭〈体育の部〉および保護者の参観について

三田祭〈体育の部〉は、6月5日(土)に開催いたします。緊急事態宣言期間中であることから、当日は3年生の保護者のみの参観とさせていただきます。(1・2年生の保護者の参観については、5月27日配布のプリントをご覧ください。)

◆ 詳細は、学校HP「学校ブログ」をご覧ください。

◆ 三田中だよりは学校ホームページ(<http://mita-js.minato-ky.ed.jp/>)に掲載しています。

### ☆ 6月上旬～7月上旬のおもな予定 ☆

6月 2日(水) 三田祭〈体育の部〉予行	6月 14日(月) 安全指導・環境強化週間(～6/18)
6月 3日(木) 三田祭〈体育の部〉学年練習公開日(1・2年保護者)	6月 15日(火) 選挙管理委員会・脊柱側わん検診(1年)
6月 4日(金) 三田祭〈体育の部〉前日準備 歯科検診(1年、2-1)	6月 16日(水) まなびポケット学力調査 CBT(1年)
6月 5日(土) 三田祭〈体育の部〉(3年保護者のみ)	6月 18日(金) 専門委員会・中央委員会・教育実習終(5/31～)
6月 6日(日) 三田祭〈体育の部〉予備日①	6月 21日(月) 生徒会朝礼
6月 7日(月) 振替休業日	6月 22日(火) 学校評議員会
6月 8日(火) 避難訓練・歯科検診(2-2、2-3、3年)	6月 28日(月) 朝礼
6月 9日(水) 三田祭〈体育の部〉予備日②	6月 29日(火) 期末考査(理科、数学、技術・家庭)
6月 10日(木) まなびポケット学力調査 CBT(2年)	6月 30日(水) 期末考査(社会、美術、音楽) 給食なし
6月 11日(金) 進路説明会(3年)	7月 1日(木) 期末考査(国語、英語、保健体育)
	7月 2日(金) 安全指導・漢字検定・オリパラ教育
	7月 3日(土) 土曜授業日・保護者会・セーフティ教室(1年)

◆宿泊行事関係、進路説明会、7月の三者面談など大幅に年間行事予定が変更になっておりますので、ご注意ください。